

f) Registra los resultados y los facilita de diversas formas, según los tipos de máquina. En ficha perforada, en fichas sencillas, en cinta o banda magnética, y en rodillos o tambores magnéticos, lo cual presenta ventajas en determinados casos, ya que puede ser ahorro la toma de datos a oído evitando la lectura.

La impresión de resultados en todo caso no es realmente lenta, ya que se hace a razón ¡de 10 líneas por segundo...!

5. EMPLEO

En EE. UU., donde la difusión es grande, una Compañía de seguros de las que utilizan calculadores electrónicos en la redacción y cálculo de sus facturas para los 10.000.000 de clientes, ha podido eliminar 100 máquinas tabuladoras y 120 empleados, y como dato ilustrativo también se puede citar que las nóminas de General Electric y los problemas de costes de la General Motors se hacen en calculadoras electrónicas.

LA FUNDACION

GETULIO VARGAS

DE BRASIL 061.6:3(81)

La fundación brasileña Getulio Vargas es una institución que tiene por finalidad promover el estudio de problemas de naturaleza socioeconómica y administrativa. Esta finalidad se desarrolla a través de la serie de órganos que específicamente constituyen la Fundación.

Estos órganos son los siguientes:

1.º *El Instituto Brasileño de Economía*, que realiza investigaciones y estudios en el campo de la economía. Mensualmente publica la revista *Conjuntura econômica* en dos ediciones: la nacional, en lengua portuguesa, y la internacional, en lengua in-

En Europa su uso está bastante extendido. En otros países considerados pequeños, tal es el caso de Puerto Rico, ya se estudiaba la posibilidad de emplear calculadores electrónicos en el año 1955 y el campo que se pensaba abarcasen, era:

1. Contabilidad gubernamental.
 2. Cuentas del Tesoro.
 3. Nóminas del Estado.
 4. Cuentas de contribuyentes.
 5. Recibos de contribución.
 6. Primas de accidentes.
- Etc...

Repetimos que no se trata de solución que debe deslumbrarnos ni cegarnos, así como tampoco ser descartada por el costo, sino que debe ser objeto de estudio económico como antes se dice, y sobre todo de un plan de estudio de sus utilidades múltiples y variadas, no perdiendo de vista su velocidad, ahorro de tiempo, información posible a su alcance, y exactitud.—J. G.

Una institución ejemplar en el estudio de los problemas económico-administrativos, que tan necesarios son para fundamentar sólidamente una reforma administrativa, es la Fundação Getulio Vargas, de Brasil.

glesa. También publica trimestralmente la *Revista brasileira de economia*.

2.º *El Instituto de Selección y Orientación profesional*, que tiene el cometido de desarrollo de los métodos de asistencia. Publica la revista *Arquivos brasileiros de psicotécnica*.

3.º *El Instituto de Derecho Público y Ciencias Políticas*, que lleva a cabo una serie de trabajos de investigación, promueve la celebración de conferencias y la publicación de trabajos especializados.

4.º *El Instituto Brasileño de Administración*, subdividido en dos órganos. En primer lugar, está la Escuela de Adminis-

tración de Empresas de San Pablo, destinada a la formación de personal administrativo de nivel superior para organizaciones industriales y comerciales. La Escuela Brasileña de Administración Pública, en segundo lugar, cuyo programa es formar y perfeccionar personal para el ejercicio de funciones administrativas en sus varios niveles para los órganos públicos del país. Publica la EVAP, una colección de monografías titulada "Cadernos de Admi-

nistração publica", así como los libros de la serie "Biblioteca de Administração publica".

5.º Por último, se halla el *Colegio "Nova Friburgo"*, en régimen de internado, y especialmente dedicado a observaciones de interés pedagógico para cursos secundarios. Asimismo depende de la fundación la *Escuela Técnica de Comercio*, promotora de cursos de especialización técnica; Secretariado, Contabilidad, etc.—A. C. M.

EL SERVICIO DE DOCUMENTACION
DE LA
PRESIDENCIA DEL GOBIERNO
DE FRANCIA 002:354.1(44)

I. ANTECEDENTES

En Francia, donde la centralización del Estado precedió al nacimiento de la era industrial, las grandes instituciones habían reunido, antes que los Centros privados, una documentación que por ser especializada tenía una importancia considerable. Las tareas del Estado entonces se basaban sobre lo que se podría llamar "actividades nobles", se recogía preferentemente documentación sobre temas intelectuales y artísticos. De esta forma nacieron los museos nacionales. Pero la creación de éstos había sido precedida por la de dos instituciones que aún figuran hoy entre las glorias de Francia: la Biblioteca Nacional y los Archivos Nacionales.

En el plano económico, aunque en 1907 se organizó la parte administrativa de la Estadística General de Francia, es preciso esperar a 1938 para ver el nacimiento del Institut de la Conjoncture. Otros grandes países se habían adelantado en este terreno.

a) *Aún ciertos funcionarios piensan que un documento administrativo es por principio algo confidencial, encerrado en una carpeta.*—Este espíritu es la causa de la

Este interesante trabajo hace referencia a un artículo aparecido en la revista francesa *Avenir* (París, números 85-86, julio-agosto 1957), original de MARCEL KOCH, director del Centro de Documentación de la Presidencia del Gobierno de Francia.

falta de horizontes de algunas Administraciones por su convicción de que los documentos no debían ser comunicados no solamente al público, sino incluso a otros servicios del mismo Departamento, y con mayor motivo a otros Ministerios.

b) *En un estado de evolución más avanzado, se admite que la documentación administrativa tiene por objeto el reunir instrumentos útiles para el funcionamiento de un servicio y además se debe permitir a otras Administraciones el que la manejen.*

c) En fin, espíritus considerados largo tiempo como temerarios, estiman indispensable que la documentación administrativa debe ser puesta al servicio de todos los organismos públicos e incluso a Centros privados y a particulares a los que pueda interesar, con exclusión de los textos de uso interno o confidencial.

Este es el problema de lo que se ha dado en llamar *public relations*—con motivo del ejemplo que ha dado en este dominio América—, y al que es conveniente designar por "vulgarización" y "difusión" en lo que concierne a la documentación administrativa.